
  主    題  （２０２０～２０２１ ) 

・国際会長  価値観、エクステンション、リーダーシップ 

           Ｊacob  Kristensen  (デンマーク) 

・アジア太平洋地域会長 変化をもたらそう  

  David  Lua (シンガポール) 

・西日本区理事  主題 “Let‘ｓ ｄo it now” 

        副題 “2022に向け誇りを持ってAll is well” 

古田 裕和（京都トゥービーワイズメンズクラブ） 

・六甲部 部長主題  行動に信念を、信念は行動に 

      Believe in what you do. Do what you believe in. 

安行 英文（さんだワイズメンズクラブ） 

・西宮クラブ会長      万本 敬一 

会長主題    報・連・相    医食同源 

２０２１年５月 西日本区強調ポイント  LT 

リーダーシップを学んでください！クラブ・部・区など、あらゆる機会にリーダーシップ 

の学びの場があります。全て有意義に捉え、スキルアップをして、リーダーシップを身に 

付けてください。           鵜丹谷 剛 ワイズリーダーシップ開発委員長（神戸クラブ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     4月例会出席状況   在籍会員数  22名 

第１例会(9金)    第２例会（23金） 

メン    １５名    メン    １0名 

メネット    ５名    メネット   ０名 

   ゲスト    ０名 

合計２０名       合計 １0名 

ＭＵ 1名 合計 16名  出席率 72．7％ 

             4月  ２０-21年度累計 

ニコニコファンド   \3，０００   \２９,3００ 

ＢＦ＠３００     \   ０    \２１.０００ 

東日本震災＠２００  \   ０    \１４,０００ 

 

 

 
 

２０２１年５月            

８８８７７７７７７号号号      
≪≪≪７７７４４４期期期---１１１１１１号号号≫≫≫   

ｓｓｉｉｎｎｃｃｅｅ    １１９９４４８８．．５５．．１１７７  

スポンサークラブ 

 大 阪 クラブ 

ＤＢＣ 

近江八幡クラブ 

広 島 クラブ 
 

 

クラブ主役員 

会  長  万本 敬一 

直前会長  小野 勅紘 

副会長(次) 廣瀬 一雄 

副 会長  石井 恭子 

書  記  濱崎 進一 

書  記  山口 吉郎 

会  計  小野 勅紘 

会  計  重村  仁 

監  事  阪根  新 

監  事  山本 常雄 

広報事業委員長  小野 勅紘 

 区LD委員  馬場 貴英 

 区組織検討  山口 吉郎 

 担当主事  藤田  良祐 

西宮ワイズメンズクラブ 5月例会 

 

日時 2021 年５月 1４日(金) 18：30～20：00 

会場 西宮 YMCA 本館 3 階 C会議室 

ドライバー   岡田佑一郎メン・重村仁メン 

1．開会点鐘      万本会長 

2．ワイズソング      一同 

3．聖句朗読      藤田メン 

4 標題  「あなたも行って同じようにしなさい 

(ルカ 10章)」 卓話者  金子道仁氏 

5． お誕生日のお祝い  万本会長 

6．ワイズニュース      万本会長 

7．ＹＭＣＡニュース     藤田主事 

8．閉会点鐘         万本会長 

 

 ※緊急事態宣言が延長された場合は中止とします 

  卓話者のご紹介は編集後記の欄をご覧ください 

 ＨＨＨａａａｐｐｐｐｐｐｙｙｙ   ＢＢＢｉｉｉｒｒｒｔｔｔｈｈｈｄｄｄａａａｙｙｙ   ＴＴＴｏｏｏ   ＹＹＹｏｏｏｕｕｕ     5月  お誕生日おめでとうございます 

       4日 足立 康幸メン       ７ 日   馬場 季公子メネット                            

１０日 藤田 良祐 メン         ３０ 日 馬場 貴英 メン 

    

重要なお知らせ（議事録に記載）２０年度 後期のクラブ会費は徴収いたしません。 

  

 

今 月 の 聖 句 

「心の貧しい人々は、幸いである。天の国は     

その人たちのものである。」 

マ タ イ に よ る 福 音 書 ５ 章 ３ 節             

小野 勅紘メン選 

 

 

 

 

 

  

８月例会出席状況  在籍会員数 ２２名 
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会長メッセージ 

           

会長：万本 敬一メン 

思いがけない発見や、人との

出会いがあったりする不要不

急の外出が好きであるが、現在の環境では密を避けて平

日のみとし、土・日・祝日は在宅を心がけている毎日で

す。今月は土曜を含めると５連休がやってくる。平日で

あれば、ドライブを楽しんだり、友人とランチを食べた

り、ゴルフ場や練習場でゴルフ談議をしたりするのであ

るが、どの飲食店も、道の駅も、ゴルフ練習場も密にな

ることだろう。となると考えられるのは、庭の手入れや、

徒歩で行ける近所の散歩、おにぎりを持っての墓掃除？

とか、ストレスを溜めないようにあれこれと取留のない

事を考えています。 

 

４月例会報告 
 
日時 2021年４月９日(金) 18：30～20：00 

会場 ホテル竹園 ＪＲ芦屋北出口前 

ドライバー  西山 茂夫メン・廣瀬 一雄メン 

参加費  一人３，０００－ 

 

４月例会は職員さんの歓送迎会が予定されていま

した。ＪＲ西宮

の西宮ＹＭＣＡ

つとがわ保育

園、ＪＲさくら夙

川の西宮ＹＭ

ＣＡ保育園の

皆さんが出席

しやすいように

と、ＪＲ芦屋駅前のホテル竹園を会場にと予定してい

ました。昨年の４月も例会をもつことができず、今年こ

そは、と考えていましたが、残念ながら職員さんの参

加は無理。クラブ例会だけでも、と開催の運びとなり

ました。 

  ホテルではクラ

ブメンバーと、その

お連れさんのみで

す。各テーブル、

座席は十分にソー

シャルヂィスタンス

がとられています。

検温、消毒、密防

止など万全の対策がなされていますのでご安心してお

楽しみください。芦屋ワイズメンズクラブは当会場にて３

月１７日に例会をされました。（３．２６第二例会で報告）

と、案内文を作成し、皆さんにご案内いたしました。芦

屋クラブさんにはベルや万国旗などの備品などもお借

りして滞りなく例会を始めることができました。。例会日

直前に蔓延防止等重点措置実施区域に指定され、当

初予定されていましたより出席は減りましたが、メン１５・

メネット５名の皆さんメンバーズスピーチで近況、現況

など病気自慢もお話くださいました。 

岡田メン・メネット、山口政紀メン・メネット、足立

メン、西山メン・メネット、丸山メン、宮地特別メネ

ット、浅野メン、岩田メン、小野メン、重村メン、

濵﨑メン、廣瀬メン・メネット、藤田メン、万本メ

ン、山口（吉）メン、藤原メン 

 

5月ブリテンに寄せて 

2021年4月27日 

山口政紀メン 

最近私は西宮クラブ名書記長・会長であった故「山崎

薫ワイズ」のことを思い出すことが有ります。いろいろ



２ 

 

 

 

 

と活動をともにしてきた彼との会話の中で西宮クラブ

がどのようなクラブであったらいいかを語り合ったこ

とでした。 

 例会はホテルで上品な食事を毎回必要としている

か？いやいやYMCAの集会室で弁当やケイタリングが

似合っている！ 会の中でワイズソングを歌い聖書の

言葉に聴きお祈りを大事にしよう！ クラブ会費は年

間10万円は必要ないし、出来る範囲の奉仕は心掛ける

がともにYMCA維持会員として活動に参画できるよう

に呼び掛けよう！ 

 んなことを懐かしく思い出していました。 

当時既にワイズメンズクラブの京都には「小堀憲助氏」

の理論を展開されて活動が盛んでした。しかし山崎薫

さんは我々は異なる歩みで往こうと考えておられま

した。 

今回芦屋クラブの会長大岩雅典ワイズより六甲部

EMC 事業水野主査経由で六甲部への呼び掛けと紹

介がありました。芦屋クラブ 4 月例会でのビデオレ

ターで京都パレスクラブ大野嘉宏ワイズ（元西日本区

理事）のスピーチです。是非参考になると思いますの

で学んで見られたらと思っています。 

廣瀬ブリテン委員長よりの突然の依頼でしたが西宮ク

ラブの今後の歩みを探してみましょう。 

 

『ビデオ作製あれこれ』 

        大 岩 雅 典 芦屋クラブ会長 

 皆様。日頃のワイズダムご奉仕感謝いたします。 

 芦屋クラブ 大岩 雅典です。廣瀬ワイズよりご指名頂き 

『ビデオ作製あれこれ』について語ってほしいとのご依頼

ありました 

感謝して、一文書かせていただきます 

 ご承知の通り、 神戸クラブ 美崎ワイズに、コロナウイル

スのお話（２０２０年１１月） 余島キャンプ、阪田所長に ２０

２１年～余島の取り組み課題（２０２１年３月） 

そして今回、京都パレスクラブ 大野嘉宏ワイズに 皆さん

同様にお悩みのＥＭＣのお話、（２０２１年４月） （約３０分）

×３本 ビデオレターを作成しご覧いただきました。 

 来月６月には４本目、京都ウエスト 森田恵三ワイズに『ワイズ

未来構想』 語っていただきます。 

では、何故ビデオレターを作るのか？ですが それは、ＺＯＯ

Ｍでスピーカーに参加してもらうよりも、ビデオレターの方が見

る側も、話す側もメリットが多いからです。 

①生で参加するより、編集するので、話す側の意図が正確に伝

わる。 

②ネット上に残るので、見たい時にいつでも見られる。 

③ワイズ（六甲部）１５７人全員で、同じ認識を共有できる。 

④スピーカーと、見る側の両方の交流に役立つ。 

⑤同じ課題でも、スピーカーによって、認識の違いを見出せ

る。 

⑥一本ビデオを作るだけで、その何十倍も成果が上がる。 

このような理由で、皆様と共有できる内容、収録編集し発信して

おります 

昨今ユーチューバーという言葉が、流行しておりますが 

私は、ワイズのビデオ発信しておりますので、ワイチューバー

の大岩と呼んでください。 

 今後は、皆様が献金している内容で、ロールバックマラリヤやＩ

ＢＣなどをテーマに、ビデオ作製していきたいと思っております 

面白いスピーカーの方、ご紹介いただきましたら、ビデオカメラ

持って、馳せ参じますので、よろしくお願いします 

 リンク張り付けておきます。 

 美崎ワイズ『コロナの正しい怖がり方.１０／３１収録』 

https://www.youtube.com/watch?v=6mzEzOxsyYI&t=1s 

阪田所長『ワイズの皆様へのビデオレター』 

https://www.youtube.com/watch?v=kS5cigRodyk 

大野嘉宏ワイズ『六甲部の皆様へＥＭＣのお話』 

https://youtu.be/kB6Na4UvjNU 

 

YMCAニュース 

担当主事：藤田 良祐メン 

新年度がスタートして約３週間、兵庫県には 3 度目となる

緊急事態宣言が発令されました。飲食店や大型ショッピング

センター、スポーツ施設等への休業要請がなされ、神戸

https://youtu.be/kB6Na4UvjNU
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YMCAでもウエルネスセンターや、指定管理者として運営

している神戸市立体育館は臨時休館する対応を余儀なく

されました。（阪神御影にあるユースプラザ KOBE・EAST

も神戸市からの指示により臨時休館となっています。）一

方で、学校教育現場は部活動の制限等があるものの、基

本的に授業は継続して行われています。西宮市の小学校

でも、対面での授業が継続されていますので、子どもたち

の放課後の居場所である育成センターも通常通りの保育

を継続して行っています。保育園も同様に、感染症対策

や指導者の健康管理に留意しながら保育を継続していま

す。 

先日、私の息子が通う保育園でも、先生の中でコロナ陽

性者が出たとのことで、保育士の体制が十分に取れない

ので家庭保育をお願いしたいと突然の連絡がありました。

急なことで息子を預かってくれる先もなく、私が急遽休み

をいただいて家庭保育を行いました。自分は健康であっ

たとしても、保育園や学童保育がなくなることで急に働け

なくなることが起こりうるのだということを改めて痛感しまし

た。保育園や学童保育は、コロナ禍にあっても事業を止め

ることが出来ない大切な事業であることを再認識し、感染

症対策を徹底して事業を継続していきたいと思います。 

 

1. ポジティブネット募金感謝 

 神戸 YMCA は新型コロナウイルス感染症対策を行いな

がらも、私だけではない、今困っている誰かのために募金

活動に取り組んで参りました。西宮クラブの皆様ならびに

六甲部の皆様には、コロナの影響を受ける青少年支援の

ため、多くのご支援・ご協力を賜りましたこと、心より感謝申

し上げます。 

期間中に皆様からお寄せいただいた募金・寄附の総額

は以下の通りです。(2021/3/31 現在) 感謝をもって報告

させていただきます。 

個人・企業等（130 件）     2,750,128円 

ワイズメンズクラブ六甲部（８クラブ）  4,000,000円 

補助金・助成金等（19件）    6,714,545円 

合 計          13,464,673円 

新型コロナウイルス

は終息の兆しが見

えず、多くの子ども

や若者に大きな影

響を与え続けてい

ます。神戸 YMCA

では引き続き感染症対策を行いながら、子どもや若者の学

びや体験の機会を提供し、生活を支援する取り組みを進め

て参ります。西宮クラブの皆様には、引き続きご支援・ご協

力を賜りますよう心よりお願い申し上げます。 

 

2. 今後の予定 

(1) 創立135周年記念日礼拝 

 今年度は、コロナウイルス感染症の状況を鑑み、Zoom に

よるオンライン配信により以下のように行います。西宮クラブ

の皆様も共に祈りを合わせていただければ幸いです。 

 日時：2021年5月8日（土）14：00～15：00 

メッセージ：「一つに集めるために」神戸キリスト教青年会 

会長 中道 基夫 

聖書：マタイによる福音書24章29−31節 

※ Zoom による配信です。神戸 YMCA 三宮会館での

礼拝はありません。 

※ 以下のＵＲＬよりお入りください。（事前申込不要） 

 https://us02web.zoom.us/j/81021319932?pwd=d

UpWSG9jbFlFYlYxWUFlRDB6Wkhkdz09 

(2) 神戸YMCA大会（総会）第一報 

 今年の神戸 YMCA 大会は、オンラインによる開催を以下

のように計画しています。第一報が届きましたので、お知ら

せさせていただきます。詳細につきましては 6 月初旬に改

めてご案内させていただきます。 

日時：2021年6月26日(土)14時～16時 

方法：オンライン形式による配信 

内容：2020年度の報告・2021年度の方針・計画(総会) 

コロナ禍での神戸YMCAの取り組み事例 

小グループに分かれてのディスカッション(予定) 

(事前書面決議事項もあり) 

https://us02web.zoom.us/j/81021319932?pwd=dUpWSG9jbFlFYlYxWUFlRDB6Wkhkdz09
https://us02web.zoom.us/j/81021319932?pwd=dUpWSG9jbFlFYlYxWUFlRDB6Wkhkdz09
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ワイズニュース 
【今後の予定】 

5月8日（土）14:00〜 神戸YMCA創立記念日礼拝

（Zoomにてオンライン開催） 

5月14日（金）18:30〜 第一例会 西宮YMCAにて実

施予定  

※緊急事態宣言が延長された場合は中止とします。 

5月15日（土）15:30〜 六甲部準備役員会（Zoomにて

オンライン開催） 

5月28日（金）15:00〜 第二例会 西宮YMCAにて実

施 ※時間変更あり 

6月2日（水） チャリティゴルフ（ワイズ六甲部主催）

千刈カンツリー倶楽部 

6月5日（土）・6日（日） 第24回西日本区大会 ウ

エスティン都ホテル京都 

6月11日（金）18:30〜 第一例会 西宮YMCAにて実

施予定 

6月25日（金）15:00〜 第二例会 西宮YMCAにて実

施予定 

6月26日（土） 神戸YMCA大会（総会） 

玉ねぎファンド 時期は未定だが実施予定 

 

編集後記 ブリテン委員長 廣瀬 一雄 

金子道仁さん（５月例会卓話者・岡田メンより紹介） 

1970年 横浜生まれ。 

1992年 東京大学法学部卒業。外務省に入省。 

1998年 外務省を退職して献身。 

現在グッド・サマリタン・チャーチ(兵庫)牧師。 

2000年 4月に始まった付属チャーチスクール、光の子

どもクリスチャンスクールの副校長。 

社会福祉法人グッド・サマリタン理事長(高齢者介護､

障がい福祉)特定非営利活動法人 Future & Hope 副

理事長(震災復興ボランティア、森林ボランティア) 

妻との間に 4男 4女。 

趣味はバスケットボール(最近は主にコーチ)からスポー

ツ観戦全般、読書（歴史小説）。 

聖句によせて 

イエス・キリストが弟子たちとともに山に登って、弟子

たちに語った１０項目の教えの冒頭の有名な一節であ

る。いわゆる「山上の垂訓」と呼ばれて親しまれている。 

それに呼応するようで類似する言葉が１０００年ほど後

に、浄土真宗の開祖である親鸞上人の言葉を弟子の河

和田の唯円がまとめた有名な「歎異抄」を思い浮かぶ。

（親鸞自身は妻帯もするが、教えを記述しなかったし、弟

子も取らなかったという。おそらく連れ添っていた唯円が

機を見て教えを書き留めていたのではないか）その第３

部に有名な言葉がある。 

 

「善人なほもて往生をとぐ。いわんや悪人をや」という言

葉である。善人は当然に救われるのだから、悪人が救わ

れないはずがない（仏様は弱い立場の人々のためにあ

る）というもので、聖書では心の貧しい人なら、当然にそ

ういう人たちこそ救われて当然だということでしょう。（参

考文献：作家の五木寛之氏と、釜ケ﨑で路上生活者たち

を支援する本田哲郎神父との対談書「聖書と歎異抄」） 

現代で思い当たる方として賀川豊彦先生を思い起す。

「イエスの友会」という先生が生前に作られた研修会があ

るが、教えは世のため人のために尽くしてこそ生きてくる

もので、賀川教に陥ってはならないと思う。イエス・キリス

トが救い主として生を受けて布教を始めるまでの３０年間

が謎であるが、ある学者の研究では、エジプトのアレキ

サンドリアにインドからやってきた高僧が仏教を教えるセ

ミノールがあって毎年１５人位の留学生が学んでいたと

いう。３０年の間その中にイエス様がおられたのではな

いかという説がこの本の趣旨。 

イエス様自身は「キリスト教」とは一言もおっしゃってい

ない。キリスト教の基礎を作ったのは１２使徒であり、完

成させたのはあのパウロである。イエス様自身は旧態依

然として形骸化していて万人的でないユダヤ教を改革し

ようと思っておられたのかも知れません。それが受難時

に漏らされた一言「成し遂げられた」（ヨハネによる福音

書１９章３０節）という言葉ではないかと、受難節から復活

節（イースター）を過ごす今日この頃、想像するものであ

る。 

そういう意味で私たちは独善的にならず、違う宗教や

違う考え方の人の話もよく聞き、より「エキュメニカル（超

宗派的な）」活動や想いを発展させてもよいのではない

か。阪神大震災の際にかつて神戸 YMCA の主事であっ

た故草地賢一さんが不足していた線香をお坊さんから提

供を受けて共に支援活動をされたり、熊本ジェーンズクラ

ブの立野康博チャプレンが東日本大震災の支援を仏教

会と共同で行っている「坊主カフェ」もその一端でしょう

か。小野 勅紘メン 


